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نمو معاملات "تراخيص" التجارية بنسبة %24 ونمو إقامات 
العمل بنسبة 27% في 2022

مكتب الوكيل الملاحي يلتقي بتجار البهارات

أنا والنحـل لعصـــير الليمــــون

Trakhees” Commercial Transactions hit growth by 
24% and a growth in Work Permits by 27% in 2022
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Marine Agency Meets the Spice Merchants

Me & the Bees Lemonade

“Today, Dubai announced another achievement that adds to its profile as a global 
frontrunner in economic growth. We received 14.36 million international visitors 
in 2022, growing 97% from 2021, and registered one of the world’s highest hotel 

occupancy rates”. 

"نعلن اليوم عن نتائج جديدة ضمن قصة نجاح دبي التي تقود الانتعاش الاقتصادي العالمي. خلال 
2022 استقبلنا 14.36 مليون زائر دولي وهو ما يمثل ارتفاعاً بنسبة %97 مقارنة مع نتائج 2021، كما 

سجلت المنشآت الفندقية بدبي معدلات إشغال تعٌد من ضمن الأعلى عالمياً".

صاحب السمو الشيخ حمدان بن محمد آل مكتوم 
ولي عهد دبي، رئيس المجلس التنفيذي

His Highness Sheikh Hamdan Bin Mohammed Al Maktoum 
Crown Prince of Dubai & Chairman of Dubai Executive Council
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• Finalizing about 50,000 transactions through the Licensing Department during the past year
• More than 2,000 new Trade Names were reserved in the special development areas that fall 

under the supervision of Trakhees

The Ports, Customs and Free Zone Corporation, through the Department of Planning and 
Development - Trakhees, achieved a remarkable growth in the number of completed commercial 
transactions in 2022 compared to 2021, as the Department completed more than 50,000 transactions, 
with a growth rate of 24%.

His Excellency Eng. Abdulla Belhoul, CEO of the Department of Planning and Development - 
Trakhees, emphasized the Department's efforts in implementing the vision of His Highness Sheikh 
Mohammed bin Rashid Al Maktoum, Vice President and Prime Minister of the UAE and Ruler of 
Dubai, aimed at supporting the national economy, which contributes to making Dubai a preferred 
global destination for investment, by adopting a culture of excellence in performance to ensure the 
happiness and satisfaction of customers, and by attracting more strategic partnerships that support 
business growth in the areas supervised by the department.

Abdulla Belhoul pointed out that the Department is seeking during the current year to achieve 
positive growth rates in the commercial licensing sectors in the special development areas by 
developing and improving services based on suggestions and observations from customers, in 
addition to strengthening partnerships with real estate developers in those areas, adding that 
Trakhees seeks to implement the UAE's strategy for excellence in government services and has 
doubled its efforts to achieve customer happiness by reviewing and applying the best pioneering 
practices in this field, which contributed to raising the customer happiness index to 86%.

In detail, the CEO of Trakhees stated that the statistics indicate a growth in the demand for local 
license services issued by the Department of Planning and Development - Trakhees by the 
department’s customers, including individuals and companies, by 53%, to reach 14,221 transactions 
during the year 2022, as the Federal Lisence renewal service ranked first with a number of 6772 
transactions, with a growth rate of 50%, followed by the Trade Name reservation service, with 2054 
transactions, with a growth rate of 39%. 

Abdulla Belhoul explained that Trakhees is keen to support the business sector and enhance Dubai's 
competitiveness and its ability to attract small and medium projects and enterprises, pointing out 
that the reservation of more than two thousand Trade Names in the special development areas that 
fall under the supervision of the Ports, Customs and Free Zone Corporation, confirms the desire and 
confidence businessmen in the economic sector in Dubai and their role in achieving sustainable 
growth in various economic businesses within the country.

Dr. Hamad AlFalasi, Director of the Licensing Department at the Department of Planning and 
Development - Trakhees, revealed government services transactions, pointing to the growth in 
the number of government transactions during the year 2022 by 34%, which was accompanied by 
a growth in the number of work permits issued by the department by 27% compared to last year, to 
reach the approval of 8,260 work permits in Dubai compared to 6,516 last year, and the work permit 
renewal service was applied, with a growth of 26%, through 2,545 transactions, in addition to 428 
transactions for the service of issuing an establishment card and 1,184 transactions for renewing 
the card, and the demand for the amendment service increased business establishment by 420 
transactions and the growth rate rose to 144%.

AlFalasi stated: "Altogether, the International City ranked first in the list of sites that obtained federal 
law license transactions with 570 licenses, then came in second place the Jumeirah Village Circle 
area, then the Dragon Mart, followed by Palm Jumeirah, then Palm Deira”.

He added, at the level of services related to free zone licenses that fall under the supervision of 
Trakhees, the service of renewing free zone licenses came in the list of services that were popular 
with customers, reaching 1461 transactions during the past year, with a growth rate of 26%, as well as 
the service of issuing commercial permits with 360 transactions, an increase of 7%.

The Director of the Licensing Department explained that Trakhees is keen to provide a distinguished 
service experience for customers by improving the customers' journey in an easy and smooth 
manner that saves time and effort in line with their needs and the diversity of service delivery 
channels, appreciating the unremitting efforts made by the Licensing Department in the field of 
sustainable economy with the aim of promoting course of economic growth.

Dr. Hamad added that Trakhees will continue, with the help of work teams and in cooperation with 
various partners, to improve and develop the level of services provided by the department, such as 
the issuance of commercial licenses, the issuance of work permits, and other incentive elements 
and facilities that ensure keeping pace with the aspirations of entrepreneurs and business investors, 
pointing to the implementation of the licensing department a number of mechanisms and initiatives 
to motivate customers by involving them in the design and development of the services provided by 
the department in relation to commercial licensing.

إنجاز نحــــو 50 ألف معاملــة من خلال إدارة الترخيص بالدائرة خلال العـــام الماضــي• 
حجز أكثر مـــــــن 2000 اســـــــم تجاري جديد فــــــي مناطــــــق التطويــــــر الخاصـــــة التــــــي تقــــع تحت إشــــراف • 

تراخيــــص

حققــت مؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة مــن خــلال دائــرة التخطيــط والتطويــر- تراخيــص نمــواً 
ملحوظــاً فــي عــدد المعامــلات التجاريــة المنجــزة فــي عــام 2022 مقارنــة بعــام 2021، حيــث أنجــزت الدائــرة أكثــر 

مــن 50 ألــف معاملــة بمعــدل نمــو بلــغ %24.

وأكــد ســعادة المهنــدس عبــدالله بالهــول، الرئيــس التنفيــذي لدائــرة التخطيــط والتطويــر – تراخيــص، علــى 
جهــود الدائــرة فــي تنفيــذ رؤيــة صاحــب الســمو الشــيخ محمــد بــن راشــد آل مكتــوم، نائــب رئيــس الدولــة رئيــس 
مجلــس الــوزراء حاكــم دبــي، رعــاه الله، الراميــة إلــى دعــم الاقتصــاد الوطنــي ممــا يســهم فــي جعــل دبــي وجهــة 
عالميــة مفضلــة للاســتثمار، مــن خــلال تبنــي ثقافــة التميــز فــي الأداء لضمــان ســعادة ورضــا المتعامليــن، 
واســتقطاب مزيــداً مــن الشــراكات الاســتراتيجية التــي تدعــم نمــو الأعمــال فــي المناطــق التــي تشــرف عليهــا 

الدائــرة. 

ولفــت عبــدالله بالهــول إلــى أن الدائــرة تســعى خــلال العــام الحالــي إلــى تحقيــق معــدلات نمــو متناميــة إيجابيــة 
فــي قطاعــات الترخيــص التجــاري فــي مناطــق التطويــر الخاصــة عــن طريــق تطويــر وتحســين الخدمــات بالاعتماد 
علــى مقترحــات وملاحظــات مســتمدة مــن المتعامليــن، إلــى جانــب تعزيــز الشــراكات مــع المطوريــن العقارييــن 
فــي تلــك المناطــق، مضيفــاً أن دائــرة "تراخيــص" تســعى إلــى تطبيــق اســتراتيجية الإمــارات للخدمــات الحكوميــة 
المتميــزة وعملــت علــى مضاعفــة الجهــود الراميــة لإســعاد المتعامليــن مــن خــلال الاطــلاع علــى أفضــل 
ــن  ــعاد المتعاملي ــر إس ــع مؤش ــي رف ــاهم ف ــذي س ــر ال ــا، الأم ــال وتطبيقه ــذا المج ــي ه ــة ف ــات الريادي الممارس

إلــى %86.

وتفصيــلًا صــرح الرئيــس التنفيــذي لتراخيــص بــأن الإحصائيــات تشــير إلــى نمــو نســبة الإقبــال علــى خدمــات 
ــراد  ــن أف ــرة م ــي الدائ ــل متعامل ــن قب ــص م ــر- تراخي ــط والتطوي ــرة التخطي ــا دائ ــي أصدرته ــة الت ــص المحلي الرخ
وشــركات بنســبة 53% لتصــل إلــى 14221 معاملــة خــلال عــام 2022، حيــث تصــدرت خدمــة تجديــد الرخــص المحليــة 
المرتبــة الأولــى بعــدد 6772 معاملــة وبنســبة نمــو بلغــت 50%، تليهــا خدمــة حجــز الأســماء التجاريــة بعــدد 2054 
معاملــة بنســبة نمــو 39%، كمــا حققــت خدمــة تعديــل الرخــص المحليــة نســبة نمــو بلغــت 93% مقارنــة بالعــام 

الماضــي.

وأوضــح عبــدالله بالهــول أن دائــرة "تراخيــص" حريصــة علــى دعــم قطــاع الأعمــال وتعزيز تنافســية دبــي وقدرتها 
فــي اســتقطاب المشــاريع والمنشــآت الصغيــرة والمتوســطة، لافتــاً إلــى أن حجــز أكثــر مــن ألفيــن اســم تجــاري 
فــي مناطــق التطويــر الخاصــة التــي تدخــل تحــت إشــراف مؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة، يؤكــد 
رغبــة وثقــة رجــال الأعمــال فــي القطــاع الاقتصــادي فــي دبــي ودورهــم فــي تحقيــق النمــو المســتدام فــي 

مختلــف الأعمــال الاقتصاديــة داخــل الدولــة.

ــر – تراخيــص عــن معامــلات  ــر إدارة الترخيــص بدائــرة التخطيــط والتطوي وكشــف الدكتــور حمــد الفلاســي مدي
الخدمــات الحكوميــة، مشــيراً إلــى نمــو عــدد المعامــلات الحكوميــة خــلال عــام 2022 بنســبة 34%، والــذي صاحبــه 
نمــو فــي عــدد إقامــات العمــل التــي أصدرتهــا الدائــرة بنســبة 27% عــن العــام الماضــي، ليصــل إلــى اعتمــاد 8260 
إقامــة عمــل فــي دبــي فــي مقابــل 6516 العــام الماضــي، كمــا تــم التقــدم علــى خدمــة تجديــد إقامــة عمــل بواقــع 
نمــو بلــغ 26% مــن خــلال 2545 معاملــة بالإضافــة إلــى 428 معاملــة للحصــول علــى خدمــة إصــدار بطاقــة منشــأة 
ــع 420  ــل بواق ــة عم ــل إقام ــة تعدي ــى خدم ــال عل ــبة الإقب ــت نس ــا ارتفع ــة، كم ــد البطاق ــة لتجدي و1184 معامل

معاملــة ونســبة نمــو ارتفعــت إلــى %144.

وأفــاد الفلاســي: "إجمــالًا، احتلــت المدينــة العالميــة المرتبــة الأولــى فــي قائمــة المواقــع الحاصلــة علــى معامــلات 
الرخــص المحليــة بواقــع 570 رخصــة، ثــم جــاء فــي المرتبــة الثانيــة منطقــة قريــة جميــرا ثــم ســوق التنيــن يتبعــه 

نخلــة جميــرا، ثــم نخلــة ديــرة".

وأضــاف، علــى مســتوى الخدمــات المتعلقــة برخــص المناطــق الحــرة التــي تقــع تحــت إشــراف دائــرة "تراخيــص"، 
جــاءت خدمــة تجديــد رخــص المنطقــة الحــرة فــي قائمــة الخدمــات التــي لاقــت إقبــالًا مــن المتعامليــن لتصــل إلــى 
1461 معاملــة خــلال العــام الماضــي بنســبة نمــو وصلــت إلــى 26%، وكذلــك خدمــة إصــدار تصريــح تجــاري بعــدد 

360 معاملــة بزيــادة بلغــت نســبتها %7.

وأوضــح مديــر إدارة الترخيــص أن دائــرة "تراخيــص" تحــرص علــى توفيــر تجربــة خدمــات متميــزة للمتعامليــن مــن 
خــلال تحســين رحلــة المتعامليــن بأســلوب ســهل وســلس يوفــر الوقــت والجهــد بمــا يتناســب مــع احتياجاتهــم 
ــاً الجهــود الحثيثــة التــي تبذلهــا إدارة الترخيــص فــي مجــال الاقتصــاد  والتنــوع فــي قنــوات تقديــم الخدمــة، مثمن

المســتدام بهــدف تعزيــز مســيرة النمــو الاقتصــادي.

وأضــاف الدكتــور حمــد أن دائــرة "تراخيــص" ســتواصل بمســاعدة فــرق العمــل وبالتعــاون مــع مختلــف الشــركاء 
تحســين وتطويــر مســتوى الخدمــات التــي تقدمهــا الدائــرة مثــل إصــدار الرخــص التجارية وإصــدار إقامــات العمل، 
وغيرهــا مــن مقومــات وتســهيلات تحفيزيــة تضمــن مواكبــة تطلعــات رواد ومســتثمري الأعمــال، مشــيراً إلــى 
ــم  ــي تصمي ــراكهم ف ــلال إش ــن خ ــن م ــز المتعاملي ــادرات لتحفي ــات والمب ــن الآلي ــدد م ــص ع ــذ إدارة الترخي تنفي

وتطويــر الخدمــات التــي تقدمهــا الدائــرة فيمــا يتعلــق بالترخيــص التجــاري.
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Trakhees” Commercial Transactions hit growth by 
24% and a growth in Work Permits by 27% in 2022

نمو معاملات "تراخيص" التجارية بنسبة %24 ونمو 
إقامات العمل بنسبة 27% في 2022
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Our Strategyاستراتيجيتنا

Among our Strategic KPI’s
Percentage of implemented qualitative initiatives that increase customer 
happiness, revenues, rationalizing expenditures and develops trade in Dubai:

This KPI measures the percentage of qualitative initiatives implemented that work to 
further enhance customer happiness and increase revenues for PCFC rationalizing 
expenditures and Develops Trade in the Emirate of Dubai.

من مؤشرات الأداء الرئيسية الاستراتيجية
نســبة المبــادرات النوعيــة المطبقــة التــي تعمــل علــى زيــادة ســعادة المتعامليــن والإيــرادات 

وترشــد النفقــات وتطــور الحركــة التجاريــة فــي الإمــارة:

يقيس هــــــذا المؤشــــــر نسبـــــة المبــــادرات النــوعيــــــة المطبقــــة والتــــي تعمــــــل علــــى تعــــزيز 
ــة  ــور الحرك ــات وتطــــ ــد النفقـــ ــة وترشـــ ــرادات للمؤسســـ ــادة الإيـــ ــين وزي ــادة المتعــاملـــ سعـــ

ــي.  ــي دب ــة ف التجاري

Internal News الأخبار الداخلية

Marine Agency for Wooden Dhows Meets the Spice Merchants

Water the plants on time - in the early morning or evening.

مكتب الوكيل الملاحي للسفن الخشبية يلتقي بتجار البهارات

يرجى ري النباتات في الوقت المناسب - إما في الصباح الباكر  أو في المساء.

عقــد مكتــب الوكيــــــل الملاحــي للســفن الخشبيـــــــة اجتماعــاً مـــــع مجموعــــــة مــن تجــــــار البهــارات 
بحضـــــــور جمــارك دبــي ودي بــي ورلــد، حيــث تــم تســليط الضــوء علــى زيــادة نســبة الصــادرات والــواردات 
ــع  ــن جمي ــم م ــة له ــات المقدم ــص الخدم ــا يخ ــعادتهم فيم ــدى س ــن م ــار ع ــرب التج ــام 2023، وأع ــي ع ف
الجهــات المختصـــــة  وأشــادوا أيضـــــــاً بالتســهيلات المقدمــــــة مــن مكتب الوكيـــــــل الملاحـــــــي للســفن 

ــي. ــبية بدب الخش

A meeting was held between representatives of the Marine Agency of Wooden Dhows, DP 
World and Dubai customs with a group of spice merchants, whereas they highlighted the 
increase in ratio of exports and imports in 2023. The merchants expressed their happiness 
also praised the extent of customers' satisfaction with the services provided at the Port 
and Marine Agency towards ease of procedures.

3

Environment, Health and Safety Dept. إدارة البيئة، والصحة، والسلامة

PCFC Departments participating in the "Movement is a Blessing" Initiative within the Innovation Month
مشاركة إدارات المؤسسة في مبادرة "الحركة بركة" ضمن فعاليات شهر الابتكار

Maritime Business Development DepartmentS & C Dept. and Finance Dept. إدارة الاستراتيجية والاتصال وإدارة الماليةإدارة تطوير الأعمال البحرية
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Innovation

الابتكار
من أهم أسباب النجاح هو جعل الابتكار عنصر أساسي لبناء خطة الأهداف المهنية أو الشخصية. 

ــة وتنمــي مهــارة الاستكشــاف حيــث  ــادة مســتوى المعرفــة٫ فهــي تطــور مــن كفــاءة الفــرد لإيجــاد الحلــول للعوائــق اليومي يمكنكــم المطالعــة كوســيلة لزي
يكــون دور الفــرد فعــال جــداً ممــا يزيــد الإنتاجيــة فــي العمــل. 

يكــون الابتــكار فــي العمــل مــن خــلال العثــور علــى الفــرص التــي تتوافــق مــع المهــارات التــي يمتلكهــا الموظــف والتــي يمكنــه مــن خلالهــا التوصــل إلــى أفــكار 
مبتكــرة تعــود بالنفــع علــى مــكان العمــل والمجتمــع. 

التميــز فــي الابتــكار يأتــي مــن خــلال واقعيــة الأفــكار المطروحــة مــن خــلال دراســة إمكانيــة حدوثهــا والقــدرة علــى تنفيذهــا ممــا ســيؤدي إلــى التغيــر الإيجابــي فــي 
ــكان العمل. م

حمدة بوعصيبة
محاسب الدفاتر والأصول الثابتة - إدارة المالية

One of the most important reasons for success is making innovation an essential element to build a plan for your professional or personal goals.

You can read as a way to increase the level of knowledge and develop the individual's competence to find solutions to daily obstacles and develop exploration skill where the 
role of the individual is very effective, which increases productivity at work.

Innovation at work is by finding opportunities that match the skills of the employee, which by that he can come up with innovative ideas that benefit the workplace and society.
Excellence in innovation comes through the realism of the ideas presented by studying their possibility and the ability to implement them, which will lead to a positive change 
in the workplace.

Hamda Buosaiba
Accountant General Ledger & Fixed Assets - Finance Department

Turning Point نــقطــة تــحــول

Name:  Hadiel Tael Fahmi

Job Title: Officer Public Health & Safety

Brief Introduction:

"A hard worker, I aspire to be in the forefront"… This is my ambition on a practical level 
for the upcoming years. In 2015, I obtained a Master's degree in "Public Health and 
Environmental Health", and a Bachelor's degree in "Food Science and Technology",
I obtained the NEBOSH International General Certificate in Public Health and 
Occupational Safety, as this certificate provides a broad understanding of health and 
safety issues and is considered the most popular and famous certificate in the world.

In 2014 I joined the Ports, Customs and Free Zone Corporation as an inspection officer 
for health institutions under the Department of Environment, Health and Safety, and one 
of the most important achievements that I am proud to be a part of during my career in 
2015 is my participation in preparing an awareness training program for groups working 
in salons, where the idea of the program came to my director’s mind at the time, and 
after hard work, research, data collection and key concepts, as well as benefiting from 
experiences, the program was approved and is still being presented until now.

On a personal level, I love trading and aspire to have a distinctive brand. I also love to read 
and understand popular proverbs, due to the brevity of their text, the beauty of their words 
and the intensity of their meanings. One of the sayings that I believe in is “be optimistic 
about what you like.” Finally, I love to travel.

الاسم: هديل طل فهمي

المسمى الوظيفي: ضابط الصحة العامة والسلامة

نبذة تعريفية: 

"عاملــةٌ مُثابــرةٌ أطمــح بــأن أصــل إلــى قمــرة القيــادة"... هــذا هــو طموحــي علــى المســتوى العملــي 
ــة  ــة العام ــي "الصح ــتير ف ــهادة الماجس ــى ش ــت عل ــام 2015 حصل ــي ع ــة. ف ــنوات القادم ــلال الس خ
وصحــة البيئــة"، وشــهادة البكالوريــوس فــي "علــوم وتكنولوجيــا الأغذيــة"، وحصلــت علــى شــهادة 
نيبــوش الدوليــة العامــة فــي الصحــة العامــة والســلامة المهنيــة حيــث توفــر هــذه الشــهادة فهمــاً 

واســعاً لقضايــا الصحــة والســلامة وتعتبــر الشــهادة الأكثــر شــعبية وشــهرة فــي العالــم. 

فــي عــام 2014 التحقــت للعمــل فــي مؤسســة الموانــئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة كضابــط 
ــي  ــازات الت ــم الإنج ــن أه ــلامة، وم ــة والس ــة والصح ــت إدارة البيئ ــة تح ــات الصحي ــش للمؤسس تفتي
ــج  ــداد البرنام ــز وإع ــاركتي بتجهي ــي مش ــام 2015 ه ــي ع ــيرتي ف ــلال مس ــا خ ــزءاً منه ــي ج ــر كون أفتخ
التدريبــي التوعــوي للفئــات العاملــة فــي الصالونــات حيــث جــاءت فكــرة البرنامــج كطــــيف لطيــف في 
ذهــن مديرتــي الفاضلــة آنــذاك وبعــد العمــل الــدؤوب والبحــث وجمــع البيانــات والمفاهيــم الرئيســية 

بجانــب الاســتفادة مــن الخبــرات تــم تتويــج البرنامــج واعتمــاده ومــازال يقــدم حتــى الآن.

علــى المســتوى الشــخصي، أعشــق التجــارة وأطمــح بــأن تكــون لــي علامــة تجاريــة مميــزة، كمــا أحــب 
ــن  ــا وم ــة معانيه ــا وكثاف ــال لفظه ــا وجم ــاز نصه ــك لإيج ــا وذل ــعبية وفهمه ــال الش ــراءة الأمث ق

المقــولات التــي أؤمــن بهــا هــي " تفــاءل بمــا تهــوى يكــن"، وختامــاً أحــب الســفر.

أســـــرة  
FamilyPCFC
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Feature قصاصة صحفية

Me & the Bees Lemonade

This Week: Riddle

Can you solve this riddle? 

I am often running but I have no legs. I often fall but I am never hurt. You can swallow 
me and I can also swallow you. What am I?

أنا والنحـل لعصـــير الليمــــون

الأسبوع الحالي: لغز

هل يمكنك حل هذا اللغز؟

غالباً ما أجري ولكن ليس لدي أرجل. غالباً ما أسقط ولكني لا أتأذى أبدًا. يمكنك أن تبتلعني ويمكنني 
أيضاً ابتلاعك. ما أنا؟

فــي ســن 11 عامــاً، أنشــأت ميكايــلا أولمــر شــركة 
عصيــر الليمــون التــي تســاعد فــي إنقــاذ النحــل.

فــي ســن الرابعــة، كانــت ميكايــلا مفتونــة بالنحــل 
البيئــي.  نظامنــا  مــن  مهــم  جــزء  أنهــا  وعلمــت 
تنخفــض  أعدادهــم  أن  اكتشــفت  مــا  ســرعان 

بمعــدل ينــذر بالخطــر.

كان ذلــك عندمــا ولــدت فكرتهــا أنــا والنحــل لعصيــر الليمــون، كانــت ســتبدأ فــي بيــع عصيــر الليمــون 
المحلــى بالعســل المحلــي مــن ولايــة تكســاس بالولايــات المتحــدة الأمريكيــة، والتبــرع بجــزء مــن الأربــاح 

ــل. ــل العس ــة نح ــى حماي ــدف إل ــي ته ــات الت للمنظم

ــى  ــول عل ــن الحص ــت م ــك وتمكن ــارك تان ــج ش ــي برنام ــة ف ــا التجاري ــر فكرته ــت أولم ــام 2015، طرح ــي ع ف
ــات  ــة بالولاي ــي 14 ولاي ــة ف ــار التجزئ ــي تج ــروباتها الآن ف ــاع مش ــف دولار. تُب ــدره 60 أل ــل ق ــتثمار مذه اس

ــدة. المتح

Photo of the Week

Puzzles & Games 

صورة الأسبوع

 ألغاز وألعاب

الصورة بواسطة: مايك برودي، مصور من الولايات المتحدة.

الأسبوع الماضي: إجابة الكلمات المتقاطعة

Photography by: Mike Brodie, a photographer from the United States.

Last week: Crosswords Answer

5

At 11 years old, Mikaila Ulmer started a lemonade company that helps save bees. 

At the early age of 4, Mikaila was fascinated by bees and learned they are a crucial part of 
our ecosystem. She quickly discovered their numbers were dropping at an alarming rate. 

That’s when her idea for Me & The Bees Lemonade was born! She would start selling 
lemonade that was sweetened with local honey from the State of Texas in the United 
States, and donate a portion of the profits to organizations that aim to protect honeybees. 
In 2015, Ulmer pitched her business idea on the reality show Shark Tank and managed to 
capture a staggering investment of $60,000. Her drinks are now sold at retailers in 14 states 
in the U.S. 
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 Call Center  800 990 مركز الاتصال 

@pcfc_dubaiinfo@pcfc.ae www.pcfc.ae

رؤيتنـــــــــــــــــــــــــــا

Our Vision

تعزيــــــــز مكانـــــة دبي كمركـــــــز رائـــــــد مستدام لدعـــــــم القطـــــاع الاقتصادي علــــــــى الــــصعيد الـــــــعالمي.

To sustainably facilitate and promote Dubai as the world’s leading economic sector.

تعــد مؤسســة المــوانئ والجمــارك والمنطقــة الحــرة إحــدى مؤسســات حكومــة دبي، والتــي تأسســت 
رســميًا في عــام 2001، وتتضمــن عــددا ًمــن الكيانــات والســلطات التــي تعمــل تحــت مظلتهــا. وتشــمل 
التخطيــط والتطويــر -تراخيــص،  الكيانــات جمــارك دبي وســلطة مــوانئ دبي، بالإضافــة إلى دائــرة  هــذه 
وســلطة مدينــة دبي الملاحيــة، ومكتــب الوكيــل الملاحــي للســفن الخشــبية، إلى جانــب إدارة الاســتثمار 

وإدارة الأمــن.

The Ports, Customs and Free Zone Corporation (PCFC) is one of the government 
organizations under the Dubai government, which was officially established in 2001, 
that includes several entities and authorities operating under its umbrella. These 
entities are Dubai Customs, Dubai Ports Authority, in addition to the Department 
of Planning and Development - Trakhees, the Dubai Maritime City Authority, Marine 
Agency for Wooden Dhows, Investment Department, and Security Department.


